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ÉVANGILE 

« À mes brebis, je donne la vie éternelle » (Jn 10, 27-30) 

Alléluia. Alléluia. 

Je suis, le bon Pasteur, dit le Seigneur ; 

je connais mes brebis et mes brebis me connaissent. 

Alléluia. (Jn 10, 14) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 

En ce temps-là, Jésus déclara : 

    « Mes brebis écoutent ma voix ; 

moi, je les connais, et elles me suivent. 

 

    Je leur donne la vie éternelle : 

jamais elles ne périront, 

et personne ne les arrachera de ma main. 

 

    Mon Père, qui me les a données, 

est plus grand que tout, 

et personne ne peut les arracher de la main du Père. 

    Le Père et moi, nous sommes UN. » 

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Homélie de Mgr Dollmann 

A deux reprises avec l’image de la main, Jésus souligne sa fidélité 

et celle de Dieu son Père à l’égard des disciples : « personne ne 

les arrachera de ma main », « personne ne peut les arracher de 

la main du Père ». 

 

UN DIEU FIDÈLE 

Toute l’Histoire Sainte enseigne un Dieu qui est fidèle. Il est celui 

qui remplit ses engagements : ce qu’il dit, il le fait. Il est encore 

celui qui tient promesse : ce qu’il promet, il le réalise. Il ne 

revient jamais sur ses engagements, il l’affirmera d’une manière 

déroutante par le prophète Isaïe : « Est-ce qu’une femme peut 

oublier son petit enfant, ne pas chérir le fils de ses entrailles ? Même si elle pouvait l’oublier, moi, je ne 

t’oublierai pas » (Is 49).  

 



Cette fidélité de Dieu s’est manifestée comme un socle inébranlable en Jésus son Fils. « Toutes les 

promesses de Dieu ont en effet leur ‘oui’ dans le Christ » affirmera ainsi saint Paul dans sa 2e lettre aux 

Corinthiens (2Co 1,20).  

UN DIEU PÈRE ET MISÉRICORDIEUX 

Cette fidélité de Dieu qui se révèle pleinement et concrètement en Jésus est comme la main à la fois de 

la mère et du père, évoquée par le peintre Rembrandt dans la scène du retour du fils prodigue. La main 

de Dieu se pose tendrement sur ses enfants, elle manifeste la douce et miséricordieuse présence de Dieu 

à nos vies qui peut nous rassurer et nous réconforter à toutes les étapes de notre vie jusque dans la 

solitude des épreuves de la maladie et de la mort. 

 

Cette main de Dieu posée sur nous est encore celle d’un père, elle cherche à relever et à accompagner 

pour nous apprendre à marcher, comme l’évoquait déjà le prophète Osée (Cf Os 11,3). 

 

UN DIEU QUI APPELLE AUX VOCATIONS 

Par le baptême et la confirmation, nous avons laissé Dieu et son Fils poser la main aimante et secourable 

sur nous et nous sommes appelés à relayer ce geste envers les autres. C’est pour cela que les prêtres 

nous sont donnés, ils ont à nous éveiller à notre mission en nous annonçant inlassablement l’évangile et 

à nous maintenir dans la main de Dieu en célébrant les sacrements. Les prêtres sont les premiers 

éveilleurs de vocation, à celle du baptême et du mariage, mais aussi à celle de la vie consacrée et du 

sacerdoce. 

 

Oui, pour une pastorale des vocations féconde, j’ai besoin de chaque prêtre. Leur disponibilité à 

relever les défis de l’évangélisation et leur amour des personnes sont un soutien précieux pour 

ceux qui cherchent à discerner la vocation religieuse ou sacerdotale. 

 

Durant mon séjour à Taizé, il y a deux semaines, auprès du groupe de jeunes du diocèse, je me suis mis 

à la disposition des pèlerins avec les autres prêtres pour un entretien individuel ou la confession. Pour 

chacun, l’échange abordait de près ou de loin la question du choix de vie et du discernement de la 

volonté de Dieu. Il est donc encore possible et urgent que nous prêtres et évêques abordions la vocation 

chrétienne et particulièrement celle de la vie religieuse et sacerdotale. 

PRÊTRE POUR ÉVEILLER LES VOCATIONS 

Si les prêtres ont une responsabilité particulière dans l’éveil et l’accompagnement des vocations en 

raison de leur ministère de guide et de communion, j’ai également besoin des religieux, religieuses et 

personnes consacrées. Leur choix de consacrer toute leur personne au Christ et de le suivre sur le 

chemin de la chasteté, de la pauvreté et de l’obéissance garde toute sa pertinence dans la société 

d’aujourd’hui. Face aux défis du respect des personnes et de la vie, elle est capable d’envisager le 

chemin de la fraternité entre les peuples et de la sobriété de vie. La vie consacrée répond à ces défis avec 



la joie de l’Evangile et la force de l’Esprit du Christ. Des jeunes et moins jeunes ont besoin de voir et 

d’entendre des religieux et des consacrés rendre compte de cette source qui les anime.   

UNE PASTORALE DE L’APPEL 

J’ai besoin des diacres, des laïcs en mission ecclésiale et de toute la personne engagée dans les 

paroisses, les services et les mouvements pour maintenir vivante une pastorale de l’appel. Les 

membres du pôle vocations dans le diocèse ont envoyé un message aux membres des Equipes 

d’Animation de la Paroisse les invitant à se poser la question : « A quel jeune pouvons-nous proposer le 

ministère de prêtre cette année ? ». Une telle démarche existe dans le diocèse pour l’appel au ministère 

de diacre permanent, pourquoi ne pas la mettre en œuvre pour le ministère de prêtre ? 

 

FAMILLE TERREAU DE L’ÉCLOSION DES VOCATIONS 

J’ai besoin des familles qui ont à cœur la transmission de la foi par leur participation à la vie des 

paroisses et du diocèse et par leur fidélité à la prière. C’est en réalité le terreau principal de 

l’éclosion des vocations. Les modèles de sainteté en couple que propose l’Eglise à notre vénération est 

un formidable encouragement. Je pense par exemple aux Vénérables Sergio et Domenica Bernardini qui 

ont vécu en Italie au siècle passé. Membres du Tiers Ordre franciscains, ils mènent alors une vie simple 

et basée sur la prière commune, entre leur maison, l'église et les champs. Le couple aura dix enfants : six 

de leurs huit filles entrent dans la vie religieuse missionnaire tandis que les deux autres se marient et 

entrent dans le Tiers-Ordre franciscain, comme leurs parents. Leurs deux fils sont ordonnés prêtres au 

sein de l'ordre capucin. En 1983, Germano le cadet est nommé archevêque d’Izmir, en Turquie, que 

j’avais eu la chance de rencontrer lors d’une rencontre internationale d’évêques.  

 

Puissent les Vénérables Sergio et Domenica Bernardini comme tous les saints couples connus ou moins 

connus soutenir les familles d’aujourd’hui dans leur responsabilité d’éducation de la foi et d’éveil aux 

vocations. 

QUE CHACUN PRIE POUR LES VOCATIONS 

Pour un renouveau de la pastorale des vocations, j’ai besoin de chaque chrétien enfant ou jeune, 

adulte ou aîné. Merci de garder à cœur de prier chaque jeudi à cette intention, de formuler cette 

intention au Seigneur qui nous a dit « Priez le Maitre des moissons d’envoyer des ouvriers à sa 

moisson ». Merci de garder à cœur de vivre selon les repères de l’Evangile et d’apprendre toujours 

mieux à en témoigner dans vos conversations habituelles en direct ou sur internet. 

 

La main de Dieu et de son Fils se pose sur vous, elle vous guide et vous soutient dans vos missions et 

vos vocations respectives, et à travers vous tous ceux que vous côtoyez. Cette main tendre et salutaire 

veut conduire l’humanité vers la vie. Jésus l’affirme : « Mes brebis écoutent ma voix […] Je leur donne 

la vie éternelle » 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Tiers-Ordre_franciscain
https://fr.wikipedia.org/wiki/Fr%C3%A8res_mineurs_capucins
https://fr.wikipedia.org/wiki/Germano_Bernardini
https://fr.wikipedia.org/wiki/Turquie

